

Plan Municipal de Desarrollo Urbano de Coyuca de Benítez, Guerrero 2023

ANEXO PARTICIPACIÓN CIUDADANA



GOBIERNO DE
MÉXICO

DESARROLLO TERRITORIAL

SECRETARÍA DE DESARROLLO AGRARIO, TERRITORIAL Y URBANO





**GOBIERNO DE
MÉXICO**

DESARROLLO TERRITORIAL

SECRETARÍA DE DESARROLLO AGRARIO, TERRITORIAL Y URBANO



TRANSFORMANDO
GUERRERO
GOBIERNO DEL ESTADO
2021 - 2027

SECRETARÍA DE
**DESARROLLO URBANO,
OBRAS PÚBLICAS Y
ORDENAMIENTO TERRITORIAL**

CONTENIDO

ANEXOS.....	1
A. Anexo metodológico de participación ciudadana.....	1

ANEXOS

A. Anexo metodológico de participación ciudadana

La elaboración del Plan Municipal de Desarrollo Urbano de Coyuca de Benítez (PMDU) se llevó a cabo siguiendo un proceso que abarcó diversas etapas. Este proceso se inició con la organización de reuniones técnicas preparatorias, el Aviso de Inicio y la implementación de actividades de planificación participativa en las fases de diagnóstico, visión y objetivos. Para enriquecer este proceso, se llevaron a cabo talleres institucionales y encuentros técnicos con los miembros del Consejo Municipal de Desarrollo y Vivienda. En complemento a toda esta serie de actividades se aplicó una encuesta y se realizaron recorridos por algunas localidades urbanas y rurales del municipio. A continuación, detallamos estos aspectos clave en el desarrollo del PMDU.

Reuniones técnicas preparatorias:

Antes de iniciar el proceso de elaboración del PMDU, se llevaron a cabo cuatro reuniones técnicas preparatorias, celebradas los días 11, 17, 24 y 26 de mayo. En estas reuniones, en coordinación con el enlace municipal se desarrolló una hoja de ruta detallada que incluyó la definición de fechas, lugares y horarios de trabajo para guiar el proceso participativo. De cada reunión se levantó la minuta de acuerdos, mismas que posteriormente fueron firmadas por cada uno de los participantes.

Aviso de inicio del proceso de planeación:

El proceso se inició con el Aviso Público y Convocatoria para la elaboración del PMDU, fue publicado el día 2 de junio en el periódico *El Sur*, de conformidad con la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, así como la Ley 790 de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano del Estado de Guerrero.

Reunión del Consejo Municipal de Desarrollo Urbano y Vivienda (CMDUyV)

Reunión del CMDUyV, contó con la presencia del Presidente Municipal, Ossiel Pacheco Salas, quien dio la bienvenida a los integrantes del Consejo, y formalizó el inicio de los trabajos de elaboración del Programa Municipal de Desarrollo Urbano de Coyuca de Benítez. El evento se llevó a cabo el 6 de junio a las 9:30 horas en el Auditorio Municipal, Manuel Ignacio Altamirano con una asistencia de 20 Consejeros.

Figura 47. Fotos de la Sesión del Consejo de Desarrollo Urbano y Vivienda de Coyuca de Benítez, 6 de junio.



Ejercicios de planeación participativa

El proceso de planeación participativa es un elemento transversal en la elaboración del PMDU. Abarca todas las etapas del proceso, desde la identificación de problemas y oportunidades hasta la definición de objetivos y estrategias. Esta participación de la comunidad local y otros actores interesados ha garantizado que el PMDU refleje de manera precisa las necesidades y aspiraciones de la población. En este contexto, se llevó a cabo una serie de eventos de diferentes niveles y alcances. Para la fase de diagnóstico, se organizaron el Foro Ciudadano, Grupos de Enfoque y Talleres Institucionales. .

Foro Ciudadano

El Foro se realizó el día 6 de junio a las 12:00 horas en el Auditorio Municipal Ignacio Manuel Altamirano, con una asistencia de 25 ciudadanos. Durante el evento, se identificaron problemas cruciales que afectan la calidad de vida y el desarrollo de Coyuca de Benítez.

En este contexto, destacó la diversidad de los participantes que representaban diferentes segmentos de la comunidad, incluyendo a jóvenes, adultos y personas mayores. Se fomentó un ambiente de diálogo abierto y constructivo en el Foro, donde los ciudadanos tuvieron la oportunidad de expresar sus opiniones y sugerencias de manera libre y respetuosa. Algunas de las áreas específicas que se abordaron fueron las relativas a la infraestructura urbana, transporte público, vivienda, medio ambiente y servicios urbanos.

Figura 48.Fotos del Foro Ciudadano, 6 de junio.



Grupo de Enfoque

El grupo de enfoque jugó un papel fundamental en la obtención de información valiosa y en la identificación de necesidades territoriales específicas. Permitió establecer un diálogo directo y enriquecedor con actores clave del municipio, brindando una plataforma para discutir temas críticos relacionados con el desarrollo local, la calidad de vida y el crecimiento urbano. A través de estas interacciones, se obtuvieron perspectivas y percepciones fundamentales que contribuyeron de manera significativa a la formulación de estrategias y políticas destinadas a abordar los desafíos urbanos y aspiraciones de la comunidad.

En este contexto, se realizó un grupo de enfoque con los colegios de Arquitectos e Ingenieros de Coyuca de Benítez: La reunión se llevó a cabo el día 7 de junio a las 9:00 horas en el Auditorio Municipal Ignacio Manuel Altamirano con una asistencia de 12 personas.

Figura 49. Fotos del Grupo de Enfoque con integrantes del Colegio de Arquitectos e Ingenieros de Coyuca de Benítez, 7 de junio.



Taller Institucional

Se llevó a cabo el día 7 de junio a las 14:00 horas en el Auditorio Municipal Ignacio Manuel Altamirano con una asistencia de 39 funcionarios. En este taller se abordaron temas relativos a las capacidades institucionales del municipio para la instrumentación del PMDU, identificando problemáticas y áreas de oportunidad relativas a la adecuación del marco regulatorio y capacitación de los funcionarios que se encargarán de la gestión administrativa de dicho instrumento de planeación.

Figura 50. Fotos del Taller Institucional con funcionarios de Coyuca de Benítez, 7 de junio.



Taller para la jerarquización de la problemática y la formulación de Visión y Objetivos

Para establecer las prioridades en la configuración de la agenda urbana - territorial de Coyuca de Benítez, se convocó a los integrantes del Consejo Municipal de Desarrollo Urbano y Vivienda e invitados especiales, a fin de realizar un taller para la jerarquización de las problemáticas y la formulación de Visión y Objetivos del PMDU. Este evento se llevó a cabo el jueves 27 de julio a las 13:00 horas en el auditorio municipal Ignacio Manuel Altamirano con una asistencia de 17 ciudadanos.

Como parte de la agenda de trabajo se llevaron a cabo las siguientes actividades:

- 1) Jerarquización de problemas: Se llevó a cabo una dinámica de ponderación de puntos a través de un proceso de votación. Este enfoque permitió identificar y priorizar de manera precisa los problemas más apremiantes en el ámbito del desarrollo urbano.
- 2) Definición de objetivos: Después de establecer la jerarquía de problemas, se realizó una sesión de diálogo con todos los participantes. En este espacio de interacción, se trabajó en conjunto para definir objetivos claros y alcanzables relacionados con los problemas priorizados.
- 3) Visión y Objetivos: Para proyectar una visión deseable para el PMDU, a través de la plataforma virtual "Menti", se llevó a cabo un ejercicio en el que se formuló una serie de preguntas destinadas a explorar el futuro ideal para cada uno de los componentes del desarrollo urbano. A través de esta herramienta interactiva, se recopilaron las palabras clave que contribuyen a dar forma a la visión colectiva del PMDU.

Figura 51. Fotografías del taller institucional (Jerarquización de Problemas y definición de Visión y Objetivos), 27 de julio



Recorridos territoriales

Durante los días 6 y 7 de junio se realizaron recorridos de campo con el fin de familiarizarse con el territorio y confirmar las problemáticas previamente identificadas. Durante estas visitas, se exploraron diferentes colonias y localidades para obtener información sobre la estructura urbana e identificar áreas vulnerables.

Figura 52. Fotografías de recorridos en territorio.

Av. Hermenegildo Galena, Col. Centro



Invasión de banqueta en la calle de Constitución, Col Centro.



Figura 7. Fotografías de recorridos en territorio

Av. Ermenegildo Galeana Col. Centro.



Aplicación de Encuesta

El proceso participativo se complementó mediante el levantamiento de 50 encuestas de tipo semiestructurada, la cual incluyó preguntas abiertas y cerradas. Se abordaron una variedad de temas relacionados con la prestación de bienes y servicios urbanos en el municipio. Mediante esta metodología, se buscó capturar percepciones, opiniones y perspectivas individuales, enriqueciendo la comprensión de los problemas y necesidades de la comunidad.